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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO  
 
BAJO RESERVA  
Las franquicias partidistas se alistan para aparecer en el proceso electoral. Ya estamos a 11 meses de la realización 
de las elecciones locales en Querétaro para renovar la gubernatura, los 18 ayuntamientos y las 25 diputaciones 
locales. Los partidos Movimiento Ciudadano (MC) y de la Revolución Democrática (PRD) ya tienen más de dos años 
sin actividades públicas, pero ambos estarán recibiendo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
recursos públicos para financiar sus campañas, aunque en ninguno de los casos existe estructura y trabajo 
partidista que lo justifique. Adolfo Camacho sigue ostentando la dirigencia perredista, pero nadie sabe de su 
paradero y mucho menos de los planes que tiene este instituto político que en la pasada elección acompañó al PAN 
en una alianza.  (EUQ 2) 
 
DENUNCIAS  
 
IEEQ REGISTRA 27 DENUNCIAS CONTRA FUNCIONARIOS EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Juan Rivera 
Hernández, dio a conocer que se han recibido alrededor de 27 procedimientos sancionadores o denuncias por 
diversas transgresiones a las leyes electorales. De este número, al menos ocho denuncias son en razón de violencia 
política y de género, de los cuales algunos están en proceso y otros ya fueron resueltos. El funcionario electoral 
precisó que 24 de estos 27 procedimientos son de carácter ordinario, y tres de ellos, clasificados como 
procedimientos especiales sancionadores, dos de estos relativos a violencia de género. En general, de los 27 
procedimientos registrados, 21 de ellos son por presuntas violaciones al artículo 134 de la Constitución Mexicana 
y por vistas que generó el Instituto Nacional Electoral. Añadió que, hasta el momento, de los procesos originados 
en esta contingencia, las únicas medidas cautelares emitidas fueron dirigidas al presidente Municipal de Colón, 
Alejandro Ochoa Valencia. La última denuncia interpuesta fue la del Partido Acción Nacional en contra de la 
diputada local de Morena, Paloma Arce Islas, por presuntos actos anticipados de campaña. Rivera Hernández 
recordó que, en caso de encontrar responsabilidades en los procesos sancionadores en contra de los denunciados, 
se integra un expediente que es enviado a los superiores del funcionario, para que se sancione. “si se denuncia a un 
servidor o servidora pública, lo que establece en dado caso de que se considere que hubo alguna infracción se 
remita al superior jerárquico, para que el superior jerárquico sea quien ponga la sanción, de acuerdo a su 
normatividad”, añadió. Sin embargo, en casos como las resoluciones del IEEQ en contra de diputados como la de 
Encuentro Social, Elsa Méndez Álvarez, no se ha dado un dictamen de sanción por parte de la legislatura local. 
Reconoció que no existe un plazo perentorio para que los superiores de los servidores públicos emitan acciones 
para el cumplimiento de la sanción, pues solo se necesita que se notifique en cuanto se imponga la misma. 
 
https://rotativo.com.mx/2020/07/05/noticias/metropoli/queretaro/ieeq-registra-27-denuncias-contra-
funcionarios-en-queretaro-845907/ 
 
http://www.joseacontreras.net/blog/issemym/2020/07/05/ieeq-registra-27-denuncias-contra-funcionarios-en-
queretaro/ 
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PREPARA PAN DENUNCIAS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El secretario general y vocero del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Martín Arango García, indicó que se 
están preparando más denuncias en contra de diversos actores políticos por violaciones al marco jurídico 
electoral. Esto, luego de dar a conocer en sesión del consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
una denuncia interpuesta por el partido en contra de la legisladora de Morena, Paloma Arce Islas, por presuntos 
actos anticipados de campaña. Y es que la diputada presuntamente colocó en sus redes sociales una fotografía con 
diversos militantes de su partido aludiendo a que “en Morena se tienen los mejores candidatos”. Ante ello, el 
vocero del PAN adelantó que elaborarán varias denuncias por promoción personalizada y actos anticipados de 
campaña en contra de integrantes de todos los partidos políticos. Sin mencionar el número de querellas que 
interpondrán, “solo podría decir que son por promoción personalizada y por actos anticipados de campaña”, 
confirmó Arango García. Asimismo, apuntó que hasta el momento, la denuncia contra la diputada Arce Islas, es la 
única que se ha presentado hasta el momento de manera oficial de parte de Acción Nacional. Aseguró que la 
intención de su organismo político no es judicializar las elecciones, pero reiteró que seguirán observantes de cómo 
se desenvuelven los actores políticos, principalmente durante esta contingencia sanitaria por COVID-19. “Tampoco 
es nuestra intención judicializar un proceso electoral, pero tampoco podemos permitir que los militantes políticos 
de Morena, el PRI (Partido Revolucionario Institucional) o cualquier fuerza política transgredan la ley”, manifestó. 
Reconoció que los militantes y funcionarios emanados del partido blanquiazul serán los más expuestos de aquí al 
inicio del proceso electoral, por ser mayoría en las administraciones y en el congreso local. Para las otras 
denuncias, detalló, no se tiene un tiempo estimado para ingresarlas ante el IEEQ, ya que están en procesos de 
recabación de pruebas, la obtención de las fés públicas que soliciten y las constancias que entregue el instituto 
electoral. 
 
https://rotativo.com.mx/2020/07/04/noticias/metropoli/queretaro/prepara-pan-denuncias-por-actos-
anticipados-de-campana-en-queretaro-845870/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
QUE PRI SUBE EN INTENCIÓN DEL VOTO 
Hemos subido entre 6 y 9 puntos porcentuales en la intención del voto en Querétaro, aseguró el presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Paul Ospital. Afirmó el dirigente estatal que aun cuando falta menos 
de un año para las elecciones del 2021, el PRI continúa posicionándose; esto de acuerdo al acceso que ha tenido a 
diferentes encuestas públicas y privadas realizadas en el estado. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BLINDADOS LOS RECURSOS PARA EL PRÓXIMO AÑO 
El titular de la Secretaría del Bienestar en el estado, Gilberto Herrera afirmó que para el próximo año los 
programas sociales y el número de beneficiarios no se verán reducidos a causa de la situación económica que 
atraviesa el país por el Covid-19, pues estos derechos son de rango constitucional. (DQ, principal) 
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N: ACATAN MEDIDAS 
Tras reapertura de iglesias, los templos y parroquias de Querétaro operan al 100% acatando diversas medidas que 
deben de cumplir los feligreses, como son el lavado de manos, el uso de gel, mantener la sana distancia, tomarse la 
temperatura y el uso del tapete sanitizador. (N, principal)  
 
AM: SE VIGILA EL CUMPLIMIENTO DE PROTOCOLOS SANITARIOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO DE 
QUERÉTARO 
EL IQT informa que desde el inicio de la contingencia sanitaria-, se ha exigido y verificado que los concesionarios 
del transporte público, en todas sus modalidades, cumplan con los protocolos, lineamientos y acciones que 
contribuyen a disminuir los riesgos de contagio por Covid-19, a fin de proteger a los usuarios y operadores del 
servicio. (AM, principal) 
 
EUQ: CORREDOR INDUSTRIAL CON 90% DE CASOS DE COVID-19 
 A nivel estatal, casi 90% de los casos de Covid-19 corresponde a enfermos que residen en municipios del sur de la 
entidad, la mayoría de ellos ubicados en el llamado corredor industrial, informó la SESEQ. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
PELEAN CONTROL DE LA CONAGO DOS BLOQUES 
La Conago se encuentra “en crisis”, vive una etapa de marginación y apatía, lo que la ha llevado a perder su fuerza, 
por lo que dos bloques de gobernadores de oposición se disputan su control y la agenda de interlocución con el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, frente a la pasividad de los mandatarios estatales de 
Morena, coincidieron politólogos y funcionarios estatales. Con la aparición de la Alianza Federalista y la Alianza del 
Bajío, la Conago parece estar en la obsolescencia. Doce gobernadores anunciaron la integración de una mesa de 
diálogo bajo la idea de crear un federalismo cooperativo que resuelva la coyuntura: la emergencia sanitaria y 
luego, detonar el desarrollo sustentable con un enfoque regional. Al darlo a conocer informaron que la primera 
está integrada por los gobernadores de Coahuila, Tamaulipas, Durango, Michoacán, Colima, Chihuahua y Nuevo 
León, en donde están los mandatarios más activos, los que reclamaron al gobierno federal las medidas de 
emergencia en medio de la crisis de la epidemia por Covid-19. La Alianza del Bajío es el otro grupo, integrada por 
los gobernadores de San Luis Potosí, Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Aguascalientes, quienes en medio de la 
epidemia plantearon una agenda más de tipo económico frente a la reapertura y la instalación de semáforos. (DQ, 
ESSJR) 
 
DAN POSITIVO 51 PERSONAS A COVID-19 EN QUERÉTARO  
La SESEQ informó que se dio de alta a 56 pacientes. Además, se registraron 51 casos nuevos y hubo ocho decesos. 
De igual manera, se informó qué hay 201 pacientes que fueron puestos en aislamiento. (N, AM, Q) 
  
SANA DISTANCIA, LA PRINCIPAL RECOMENDACIÓN PARA REUNIONES 
Por Diego Rivera 
La sana distancia y el uso de cubrebocas son las principales recomendaciones a seguir para quienes pretenden 
realizar reuniones masivas, informó la directora de servicios del estado, Martina Pérez Rendón. (N) 
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BUSCAN DONADORES DE PLASMA 
Por Diego Rivera 
La SESEQ sigue en la búsqueda de las personas que puedan donar sangre para realizar el tratamiento de plasma 
convaleciente para atender pacientes graves por Covid-19 indicó la directora de servicios de salud, Martina Pérez 
Rendón. (N) 
  
SALUD: SE DARÁ AYUDA HUMANITARIA A LA CARAVANA MIGRANTE 
Por Marittza Navarro 
Las autoridades queretanas darán ayuda humanitaria a las personas centroamericanas que pasen por el estado, en 
su recorrido hacia Estados Unidos, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. La funcionaria destacó 
que las autoridades estatales atenderán el paso de los migrantes, al monitorear sus condiciones de salud, sobre 
todo por la pandemia de Covid-19. (EUQ) 
  
ST REALIZA ACUERDOS COLECTIVOS E INDIVIDUALES EN BENEFICIO DE LOS TRABAJADORES 
La ST, a través de la Coordinación de Conciliación, reporta tres mil 666 acuerdos individuales entre patrones y 
trabajadores, así como 255 acuerdos colectivos, registrados ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. En lo que 
corresponde a los acuerdos colectivos, los convenios alcanzados respetan la antigüedad y la totalidad de sus 
prestaciones. En cuanto al salario, el convenio es de entre un 50 y 100% en pago correspondiente, sin 
condicionamientos. (N) 
  
EXPORTACIONES CAEN 7% EN EL PRIMER TRIMESTRE 
Frente a lo registrado en el último trimestre de 2019, en el primer trimestre de 2020 se registró una caída cercana 
a 7% en el monto de las exportaciones que realizó el estado de Querétaro, reportaron cifras del INEGI. (EUQ) 
  
YA PUEDEN SANCIONAR A CONDUCTORES 
Oficiales de Movilidad pueden levantar infracciones ya sea por conducir a exceso de velocidad o estacionarse en 
lugar prohibido y que haya señalamiento específico. En recorridos por el centro de la ciudad, los oficiales de 
Movilidad, primero le piden al automovilista que está cometiendo una infracción al Reglamento de Tránsito. (DQ) 
  
AVANZA LA REACTIVACIÓN DE VUELOS DESDE EL AIQ 
Por Diego Rivera 
La recuperación al 100% de la operatividad del AIQ será gradual, informo titular de SEDESU, Marco del Prete 
quien dijo que en julio continuará el restablecimiento de los vuelos comerciales. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
VISITA HUGO CABRERA A LOCATARIOS DEL CENTRO HISTÓRICO DE QUERÉTARO  
Con el propósito de trabajar desde el Congreso Local en las principales inquietudes y necesidades que tiene los 
comerciantes del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, el Diputado Local, Hugo Cabrera, realizó recorrido 
donde escuchó los retos que tiene el comercio para su recuperación después del confinamiento por la pandemia. 
(Q) 
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LLAMARÁN A COMPARECER A TITULARES DE SEGURIDAD 
Se buscará llamará a comparecer a los encargados de la seguridad en el estado, advirtió el diputado local por 
Morena, Mauricio Ruiz, antes los hechos de inseguridad registrados en la entidad; el último fue el asesinato de un 
hombre en Corregidora norte, junto a plaza Boulevares. (DQ) 
 
QUERÉTARO DEBE ACATAR RESOLUCIÓN DE LA SCJN SOBRE MATRIMONIOS IGUALITARIOS: MAV 
Lo referido a matrimonios igualitarios ya ha sido un tema suficientemente discutido y resuelto por la SCJN, y que 
deriva de la interpretación al artículo primero constitucional para garantizar la no restricción ni suspensión de 
derechos, por lo que ahora corresponde a los estados acatar esta resolución y no retrasar más las adecuaciones 
para cumplir con esta recomendación, remarcó el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (ADN) 
  

MUNICIPIOS 
 
RESPUESTA NEGATIVA VIGILANTES CIUDADANOS EXPRESAN QUE LOS CIUDADANOS NO ACATAN MEDIDAS 
Por Daniela Montes  
Este sábado el centro de la capital presentó una gran afluencia de queretanos, vigilantes ciudadanos comentaron 
que a pesar de que están con letreros y megáfonos pidiendo que se cumplan las medias, la respuesta ha sido 
negativa y en un 70% han recibido agresiones verbales. (N) 
 
CUMPLEN MEDIDAS SANITARIAS EN MERCADO DE LA CRUZ 
Por Diego Rivera 
En el mercado de la cruz se mantienen las medidas sanitarias necesarias, incluso la afluencia es reducida en 
comparación con lo que se veían los fines de semana previos a la pandemia. (N) 
   
DIERON APOYO A ARTESANOS LOCALES 
Alrededor de 16 artesanos indígenas que comercializan productos en el Centro de San Juan del Río tuvieron acceso 
al programa estatal Querétaro Fuerte, dijo Susana Águila Flores, regidora que preside la Comisión de Grupos 
Vulnerables y Asuntos Indígenas, agregó que este sector debe esperar las indicaciones de la autoridad municipal 
para su regreso a sus actividades laborales. (ESSJR) 
  
AFECTACIÓN TOTAL DE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA EN EZEQUIEL MONTES 
Por Leticia Jaramillo 
La pandemia de Covid-19 afecto al 100% la actividad turística en Ezequiel Montes ya que hubo momentos en que 
no se recibieron visitantes al pueblo mágico de Bernal, ni a las 5 vinícolas que hay en la demarcación. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ENTREGA GOBIERNO FEDERAL 10 MIL APOYOS A PEQUEÑOS NEGOCIOS QUERETANOS 
El Gobierno federal ha entregado 10 mil apoyos a pequeños negocios en Querétaro, afectados durante la 
contingencia sanitaria por el COVID-19. No obstante, el delegado federal de la Secretaría de Bienestar, Gilberto 
Herrera, indicó que vendrá otro apoyo para hasta 6 mil nuevos beneficiarios. (ADN) 
 
 
 



 
 

DOMINGO 5 DE JULIO DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

IMPLEMENTAN PROTOCOLOS DE PROTECCIÓN ANTICOVID-19 EN FISCALÍA  
En la FGE desde el inicio de la contingencia por la Covid-19 y conforme al acuerdo emitido por el Consejo Estatal 
de Seguridad en marzo de este año, se establecieron diferentes medidas de salubridad y se dotó de equipo de 
protección a las y los servidores públicos que integran la institución. (Q) 
  
DONAN TERRENO A LA UAQ PARA CAMPUS LANDA DE MATAMOROS 
La UAQ recibió la donación de un predio en el municipio de Landa de Matamoros, por parte del ciudadano Sr. 
Francisco Rodríguez Márquez, para la construcción de un nuevo campus en esta demarcación; para ello, se firmó 
un convenio encabezado por la Dra. Teresa García, rectora de la UAQ, y la Prof. Marina Ponce, presidenta municipal 
de Landa. (DQ, N, CI) 
 
UAQ REGRESARÁ A CLASES A DISTANCIA 
A partir del próximo lunes los diferentes campus y facultades de la Universidad Autónoma de Querétaro estarán de 
vacaciones y para el regreso a clases la mayoría serán a distancia, además se promoverá la aplicación de “burbujas 
sociales” para evitar la propagación y contagios del Covid-19. La rectora de la UAQ, Teresa García, explicó que este 
esquema denominado “burbujas sociales” es una propuesta de la Facultad de Medicina y trata de agrupar a las 
personas con los diversos sectores con los que convive diariamente para evitar la propagación del virus y poder 
identificar casos positivos de la enfermedad. (DQ) 
 
EMITIRÁ UAQ LINEAMIENTOS CADA 6 SEMANAS 
Por Jahaira Lara 
Con el inicio del periodo vacacional en la UAQ, tras casi 4 meses de actividades académicas y administrativas 
realizadas casi en su totalidad a distancia por la emergencia sanitaria. (N) 
 
VAN TRAS LOS DOS MATONES 
En base a los datos proporcionados por un testigo clave y la policía cibernética, elementos de la PID, andan tras la 
pista de 2 asesinos que alrededor de la media noche del viernes, dispararon en contra de 2 hombres, matando a 
uno e hirieron a otro. Un tercero que venía en el asiento trasero resultó ileso y es el testigo principal de la Fiscalía. 
(DQ, ESSJR) 
 
GASOLINERAS DE QUERÉTARO AÚN NO SE RECUPERAN TRAS CONTINGENCIA SANITARIA 
Pese a que la mayoría de los sectores económicos volvieron a la normalidad desde el 17 de junio, las empresas 
gasolineras no han podido recuperar las ventas. De acuerdo con el gerente general de la Unión de Estaciones de 
Servicio en Querétaro, Enrique Arroyo, las ventas de combustibles se han recuperado sólo en un 60%. (ADN) 
  
EN INCREMENTO AFLUENCIA DE PERSONAS EN RESTAURANTES DE QUERÉTARO: CANIRAC 
A partir de la reapertura y reanudación de actividades el sector restaurantero ha detectado un incremento en la 
afluencia de personas, detalló Octavio Mata, Presidente de la CANIRAC en Querétaro, quien remarcó este 
incremento obedece al cumplimiento de los protocolos de higiene aplicados en cada uno de los establecimientos. 
(ADN) 
  
CONFÍAN HABRÁ MÁS COMPETITIVIDAD 
Para el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, la entrada en vigor del T-MEC, permitirá al sector de la construcción 
tener mayor y mejor disponibilidad de insumos y materiales a precios competitivos, Dijo que hay confianza que 
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con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá, mejore la estabilidad en el tipo de cambio y se tenga control 
en la inflación del país. (DQ) 
 
QUERETANOS BUSCAN VIAJES A PLAYAS DEL PAÍS TRAS CAMBIO EN SEMÁFORO  
Apenas con el cambio de semáforo de rojo a naranja y con la reactivación económica, algunas agencias de viajes en 
Querétaro comienzan a recibir a sus primeros clientes, quienes buscan acudir principalmente a las playas 
nacionales que ya fueron abiertas. Es el caso de Riviera Maya o Cancún que son los destinos más solicitados, así 
como Ixtapa que comenzó operaciones este fin de semana. (Q) 
 
MATRIMONIO GAY NO ES PRIORIDAD DEL CONGRESO 
Las iniciativas de matrimonio igualitario e identidad de género nunca han sido prioridad para el actual Congreso 
de Querétaro, ni para las cuatro legislaturas anteriores, indicó Edmundo Ramos Gutiérrez, líder de la organización 
SOS Discriminación Internacional Querétaro. (EUQ) 
  
PLATAFORMAS DE ENVÍOS CRECEN 400% EN PANDEMIA 
Hasta un 400% se disparó el uso de plataformas de comunicación y las encargadas de enviar alimentos y 
productos a domicilio durante la contingencia sanitaria por Covid-19, indicó Jorge Buitrón, presidente del Clúster 
de Tecnologías de Información del estado de Querétaro. (EUQ) 
  
DIDI FOOD DUPLICARÁ PRESENCIA EN EL PAÍS 
DiDi Food duplicará su presencia en el mercado mexicano debido a que llegará a nueve ciudades más entre ellas 
Querétaro, para alcanzar un total de 17 poblaciones en las que ofrece servicio. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Mañana lanzarán un plan para reactivar el turismo local. En turismo ya tienen planes para reactivar el sector, muy 
golpeado durante la presente pandemia. Por ello, nos dicen, que el próximo lunes el titular de la dependencia Hugo 
Burgos García lanzará un plan que estará apoyado por la Asociación Queretana de Hoteleros, que busca promover 
la llamada industria sin chimeneas tanto en el mercado local como nacional. Mientras eso sucede, a finales de la 
semana pasada las aerolíneas comerciales reanudaron los vuelos que venían ofreciendo en el Aeropuerto de 
Querétaro. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Reactivación. Poco a poco las calles, mercados municipales, plazas públicas van recobrando la normalidad, su 
vitalidad acostumbrada; sin embargo, es importante no bajar la guardia y asumir las medidas sanitaria como parte 
de nuestra “nueva realidad” y seguir cuidándonos entre todos. (N) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


